



*Bilboko Alkatea*  
*El Alcalde de Bilbao*

Bilbao, 4 de octubre de 2010

**World Health Organization**  
**Ageing and Life Course (ALC)**  
**Family and Community Health (FCH)**  
**World Health Organization**  
**Avenue Appia 20**  
**CH- 1211 Geneva 27, Switzerland**  
**activeageing@who.int**

Estimado Sr. Jonn Beard

Bilbao encara este comienzo de siglo con el convencimiento absoluto de que lo verdaderamente importante son las personas. Fiel a su preocupación por garantizar a sus ciudadanos una ciudad que contribuya a mejorar su calidad de vida, y aunando en su especial sensibilidad hacia sus ciudadanos "más grandes", estaría muy interesada en participar de la "Red Mundial de Ciudades Amigables con las personas mayores" (Age-Friendly Cities-AFC) promovida por su organización.

En estos tiempos en que tanto se habla de calidad y de excelencia, es justo reconocer que el gusto por el trabajo bien hecho, junto a la ilusión diaria de todos los bilbainos y bilbainas, ha sido fundamental para convertir a Bilbao en una nueva realidad metropolitana que nos sitúa en una situación inmejorable para hacer frente a los retos del futuro.

Es por todo ello que queremos hacer constar nuestro firme compromiso con el proceso a seguir en el logro de convertir a Bilbao en una ciudad amigable con los mayores.

Esta nueva acción, vendría a completar las otras propuestas incluidas en el marco de las políticas de integración activa de las personas mayores que el Ayuntamiento de Bilbao ya viene realizando en diferentes ámbitos (servicios sociales, cultura, ocio activo, accesibilidad, vivienda...) y que se verían reforzadas con la integración en el proceso de la Red.

Entendemos además que esta Red ofrece a la ciudad de Bilbao, la posibilidad de aprovechar al máximo todo el potencial que ofrecen las personas mayores en el desarrollo de toda la comunidad, siendo de esta manera un intercambio de ida y vuelta. Sirviéndonos de su conocimiento y experiencia, logramos una ciudad más amigable para todos.

Somos conscientes de que tenemos por delante un importante reto, que exige esfuerzo, trabajo, reconocimiento y compromiso por parte de todos, pero ante todo es para Bilbao, un "proyecto ilusionante" al que dotaremos de los recursos y energías necesarias para su logro final.

Cordialmente,

**I. AZKUNA**  
**Alcalde de Bilbao**

### ALGUNOS DATOS SOBRE BILBAO:

La villa de Bilbao es un municipio situado al Norte de España, capital del territorio histórico de Bizkaia, en la comunidad autónoma del País Vasco. Con 354.860 habitantes según el padrón de 2009, es la urbe más poblada de su comunidad autónoma y la décima de España, siendo la cabecera del área metropolitana de Bilbao, una conurbación de más de 900.000 habitantes que se extiende a lo largo de la ría de Bilbao o del Nervión.

Su principal núcleo urbano se encuentra rodeado por dos cadenas montañosas con una altitud media que no supera los 400 metros. Estas cadenas forman algunos de los límites naturales del municipio. Los principales municipios limítrofes son, Sondica, Zamudio, Basauri y Baracaldo.

Desde su fundación, a comienzos del siglo XIV, fue un enclave comercial que gozó de particular importancia en la cornisa cantábrica gracias a su actividad portuaria que se basaba principalmente en la exportación del hierro extraído de las canteras vizcaínas. A lo largo del siglo XIX y principios del XX experimentó una fuerte industrialización que la convirtió en el epicentro de la región industrializada de España, por detrás de Barcelona. Esta estuvo acompañada de una extraordinaria explosión demográfica y urbanística que originó la anexión de varios municipios colindantes. En la actualidad es una pujante ciudad de servicios, que se encuentra en un proceso de revitalización estética, social y económica liderado por el simbólico Museo Guggenheim Bilbao.

El 19 de mayo de 2010 la ciudad de Bilbao fue reconocida con el premio Lee Kuan Yew World City Prize, otorgado por la ciudad estado de Singapur, en colaboración con la Academia Nobel sueca. Considerado el *Nobel* de las ciudades, fue entregado el 29 de junio de 2010.

Del análisis demográfico se deduce que la población menor de 20 años es el 14% de la población total, la población comprendida entre 20-40 años es el 29%, la comprendida entre 40-60 años supone el 30% y la mayor de 60 años el 27%.

Esta estructura de la población es típica en el régimen demográfico moderno, con una evolución hacia un envejecimiento de la población y una disminución de la natalidad anual.